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MEMÓRIA DA REUNIÃO 

 

 

  

• Abertura. Palavras do presidente  

 

• Avisos da secretaria  

Não houve elaboração e, consequentemente, a aprovação da ata da 47a Reunião da CSE, 

devido a problemas técnicos na gravação da reunião. 

• Proposta de minuta apresentada ao MAPA sobre Centrais de Processamento e 

Comercialização de Sêmen - Dr. Nogueira  

Foi disponibilizado uma minuta de documento com propostas para flexibilizar pontos da norma 

relativa ao processamento e comercialização de sêmen. Contudo, a legislação atual dificulta 

alguns possíveis avanços. A minuta de decreto vai gerar uma consulta pública elaborada pelo 

MAPA, em breve. 

Rosito comentou que o PL 5030, atualmente em discussão na CCJ, é de difícil aprovação e 

ressaltou o ponto referente a rastreabilidade, que segundo ele, é um tema sensível para a 

equideocultura. 

 

• Resumo do ICRAV Hong Kong 2023 - Dra. Mayra Frederico  

O principal assunto da International Conference of Racing and Veterinarians, que teve lugar em 

setembro de 2023 em Hong Kong, foi a integridade no esporte e nas corridas, o que inclui o 

uso de doping e bem-estar animal. Outro tema relevante foi a “licença social para operar”, é 

uma preocupação que vem chamando atenção no âmbito internacional. 



Dr. Nogueira, está em elaboração uma norma referente ao uso de doping. Tatiana Gutierrez, o 

esporte olímpico observa e fiscaliza intensamente o emprego de doping, aqui no Brasil nós 

seguimos as normas da Federação Equestre Internacional. 

Rosito, temos um contrato junto ao SENAI para o desenvolvimento de laboratórios móveis e 

teste rápidos. Solicitou que o MAPA acompanhe esse projeto. Outro ponto, regulamentar o 

doping para que não haja impacto negativo no esporte. Por fim, complementou que a 

Associação de Quarto de Milha recebeu a primeira certificação de processos e métodos 

referentes aos eventos para os cavalos e também para o público. 

José Pires, do jóquei clube de SP, apresentou a ideia de se desmembrar a estrutura do 

laboratório de pesquisa e controle de doping que existe hoje no Jóquei Clube de SP, único com 

certificação internacional, para ter uma abertura para as outras associações, ou seja, outros 

esportes. Propôs até mesmo uma reunião extraordinária da CSE para discutir o tema. 

•  Aeroporto de Viracopos, Campinas/SP 

Demora na liberação de cavalos no aeroporto de Viracopos, principalmente, no que se refere à 

Receita Federal.  

Propõe-se uma reunião entre o DSA e o Vigiagro com o intuito de elaborar uma moção 

para a Receita Federal. 

• Assuntos gerais 

Encefalopatia do Oeste, na Argentina, é um tema que deve entrar na agenda da CSE. 

Convite para a conferência da ABRAVEQ, que será em junho, onde será disponibilizado um 

espaço para as associações.  

• Eleição/recondução da presidente da CSE – Os membros devem eleger o presidente 

para o novo biênio  

Nuno Eusébio foi indicado pelo presidente para assumir a presidência da CSE para o próximo 

biênio. Os membros aprovaram por unanimidade a indicação. 

• Encerramento 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Encaminhamentos 

Órgão 

Demandado Ação Responsável 

Prazo 

Esperado 

1. Houve apenas 

encaminhamentos internos. 

 

 

 

  

Encerramento:  

As gravações dos áudios das reuniões ficam arquivadas nesta Coordenação-Geral e poderão ser 

disponibilizadas a qualquer momento, quando solicitado, para membros das câmaras ou sociedade civil. 

As apresentações feitas na reunião, que forem disponibilizadas pelos palestrantes, serão publicadas no site 

das Câmaras: https://www.gov.br/agricultura/pt-br/assuntos/camaras-setoriais-tematica 

 


